

VI Jornadas de Historia - II Hacia el Bicentenario Convocatoria Internacional

La década del sesenta y la celebración del Sesquicentenario en Hispano América

8 y 9 de abril del 2010 - Museo Roca, Vicente López 2200 - Buenos Aires

Humanismo y libertad: un tema de los años 60 en la figura de Astrada

Raúl Domínguez

Dpto. Humanidades, UNS - Bahía Blanca

Carlos Astrada (1894-1970) es uno de los filósofos argentinos más importantes del siglo XX. Su vasta formación filosófica consolidada en Alemania junto a Scheler, Husserl, Heidegger y Hartmann lo transformó no en un mero divulgador de doctrinas filosóficas alemanas sino en un pensador que desde estos marcos teóricos elaboró discursos filosóficos potentes sobre nuestra realidad.

En 1960 Carlos Astrada dicta clases en la Universidad Nacional del Sur de Bahía Blanca y realiza su viaje a China en donde brinda dos conferencias y se entrevista con Mao Tsé Tung. En ese mismo año publica *Humanismo y dialéctica de la libertad* y *Filosofía de la existencia y Antropología Filosófica*.

Después del Primer Congreso Nacional de Filosofía de 1949 y hasta la publicación de estos dos trabajos, se produce en la obra astradiana un giro significativo. Sus textos se encuentran tensionados por sus cada vez más frecuentes críticas a la filosofía existencial de cuño heideggeriano y su deslizamiento hacia la dialéctica hegeliano-marxista, reelaborada desde su sólida formación existencialista que lo instala en un marxismo crítico.

La intención de este trabajo es analizar los dos textos astradianos publicados en 1960 a la luz de este giro especulativo. Considero que esto puede resultar relevante para ilustrar el viraje de varios intelectuales argentinos durante esos años.